



# Sociedad del Sagrado Corazón de Jesús

## CONFERENCIA DE APERTURA PROBACIÓN 2025-2026

3 de septiembre de 2025

Claire Castaing  
Superiora general



Que, como tú, mi  
corazón acoja con  
ternura cada día a tu  
Hijo Jesús

Queridas hermanas:

Queridas Carmen, Chihiro, Elizabeth, Hilda, Jaquelin, Jeniffer y Mukta,

Queridas Gera y Quena:

Hoy celebramos con alegría la apertura de su Probación y nuestra alegría es aún mayor porque también es una novedad para nosotras y porque los próximos meses nos darán la oportunidad de encontrarnos y de conocernos mejor.



Sociedad del Sagrado Corazón de Jesús

Sus hermanas del Consejo General, Ananda Amritmahal, Noellina Namusisi, Paqui Rodríguez, Sheila Smith y también yo, les damos la bienvenida a cada una a este tiempo bendito de preparación inmediata para su compromiso definitivo.

Traen con ustedes el fuego, los ruidos, las alegrías, los gritos, las voces de la tierra, de una Creación que clama por los sufrimientos infligidos a nuestras hermanas y a nuestros hermanos por los conflictos, las guerras, la pobreza o el hambre, la explotación de los recursos naturales, pero también los gestos de paz, los actos de educación y solidaridad, la esperanza de «un cielo nuevo y una tierra nueva»<sup>1</sup>.

Traen con ustedes las provincias y los contextos en los que han madurado su vocación: India, Japón, Perú, República Democrática del Congo-Chad, Uganda-Kenia y la experiencia de sus travesías hacia las Nuevas Provincias.

Traen con ustedes sus historias únicas y sagradas, sus dones y sus limitaciones, el amor y el apoyo de sus provincias, sus comunidades, sus familias y amigos, de todas las personas con las que han vivido su servicio apostólico, sus experiencias de la acción y de la fidelidad de Dios en cada una de sus vidas...

También damos la bienvenida y agradecemos especialmente a su equipo de Probación, Gerardette Philips y Quena Valdés, que han sido llamadas y enviadas para acompañarlas en los próximos meses, mientras tienen la gracia de explorar más profundamente su llamada a la vida religiosa apostólica en la Sociedad del Sagrado Corazón para la vida del mundo y de la Iglesia.

Están aquí, en Italia, en Roma, en un año jubilar que nos convoca a la Esperanza, y es una oportunidad sin precedentes para ser parte de la cadena de testigos de Cristo resucitado y para descubrir la universalidad y la diversidad de la Iglesia.

Están aquí, en el corazón de Roma, en la Villa Lante, una hermosa casa donde Magdalena Sofía ha recibido tanto y ha rezado tanto. Ella las espera aquí. Sin mencionar los edificios renovados, la Casa Betania que está especialmente dedicada a ustedes, el jardín, la comunidad y los colaboradores laicos que animan este lugar y les ofrecen unas condiciones de estancia inigualables.

---

<sup>1</sup> Ap 21, 1



Están aquí en el 2025, el año en que celebramos el centenario de la canonización de Magdalena Sofía y en el que toda la Sociedad del Sagrado Corazón está comprometida con la implementación de las decisiones y recomendaciones del último Capítulo General del 2024 para apoyar y desarrollar nuestra vida y nuestra misión en el siglo XXI.

Están aquí, enviadas por sus Provinciales, para hacer, más concretamente **para vivir su Probación**: es una MISIÓN que han recibido.

Nuestras Constituciones (que las invito a leer y a rezar) lo expresan en estos términos:

*“La joven profesa tendrá un tiempo de preparación inmediata a la profesión perpetua.*

*Dejando su trabajo, se preparará para su compromiso definitivo por la oración, el estudio de nuestro Instituto, el intercambio, la reflexión sobre sus experiencias y un retiro de 30 días. §106*

*En cuanto sea posible, esta preparación a la profesión perpetua se hará en un grupo internacional [...]*

*La joven profesa toma una nueva conciencia de la Congregación como Cuerpo: conoce mejor al Consejo general y contribuye a crear una comunidad con hermanas de otros países y culturas. Profundiza también su sentido de Iglesia universal. §107*

En el fondo, la probación es un tiempo de ENCUENTRO.

Un encuentro profundo con Dios, que nos amó primero y cuyo Amor se manifiesta en el Corazón de su Hijo. Él quiere revelarse a cada una de ustedes para que conozcan los sentimientos íntimos de su Corazón. Esta es la gracia de nuestra vocación y la fuente de nuestra fecundidad apostólica.

Un encuentro verdadero con una misma.

Un encuentro verdadero con los demás, con la Sociedad y un encuentro con el mundo al que somos enviadas para descubrir y manifestar el amor del Corazón de Jesús.



Y todo encuentro exige disponerse, abrir amplia y generosamente el corazón, abandonar tierras familiares, aligerar el equipaje y ponerse en marcha hacia lo desconocido, seguras de la presencia de Dios a nuestro lado. Y todo encuentro nos desplaza y nos transforma...

Este encuentro abarca todas las dimensiones de su existencia: el corazón, la cabeza y el cuerpo... Les aseguro que hay un programa (Gera y Quena se han encargado de ello) y que la vida en común está hecha de muchos pequeños detalles cotidianos... “Recordemos cómo Jesús invitaba a sus discípulos a prestar atención a los detalles”<sup>2</sup>.

Por eso la Sociedad les da el tiempo y los medios para vivir plenamente esta etapa, para tomar distancia (físicamente, pero también diría de las redes sociales y los medios de comunicación inmediata...). Podría decir que «la suerte de su probación está en sus manos». El resultado será fruto de la gracia, pero también de sus esfuerzos, del compromiso libre, alegre y serio de cada una.

La probación es un tiempo para fortalecer su VIDA INTERIOR, mediante la oración, la relectura y el discernimiento.

El ícono elegido para su probación es el de Nuestra Señora del Silencio. Puede parecer obvio: el silencio es la mejor manera de escuchar al otro. Es incluso lo más básico de la cortesía. Sin embargo, escuchar no es solo callarse. Guardar silencio es como poner el contador a cero. Reconciliarse con uno mismo, recuperar el aliento, nombrar sus alegrías y sus miedos, pero también sus rabias y su entusiasmo... para dejarse tocar por la «voz de silencio»<sup>3</sup> de Dios. Dirigirse a Nuestra Señora del Silencio es pedirle la gracia de alcanzar ese silencio.

El delicado gesto de su mano derecha nos dice también que es esta disposición del corazón la que nos permite «acoger la Palabra de Dios y recibir la Vida de Jesús para darla al mundo»<sup>4</sup>

---

<sup>2</sup> Papa Francisco - Gaudete et Exsultate §144

<sup>3</sup> 1 Reyes 19, 11-12

<sup>4</sup> Constituciones §22



Nuestra Señora del Silencio ha inspirado mucho al Papa Francisco, quien pidió que se colocara una copia de este ícono entre los dos ascensores de la entrada principal del Palacio Apostólico. Es «la Virgen que dice: "No se debe chismear"», explicó.<sup>5</sup> ...

La Probación es también una experiencia de VIDA FRATERNA EN UNA COMUNIDAD internacional e intercultural. Es una experiencia de pioneras, como fue la de Filipina y sus compañeras, que sin duda prefigura también nuestra llamada común a vivir la vida fraterna en las Nuevas Provincias, en las comunidades, en los equipos de gobierno y de trabajo...

Lo desconocido, los idiomas y la diversidad seguramente suscitan algunos temores, a pesar del deseo que sin duda las anima a construir su comunidad. María, mujer de fe en el Pueblo de Dios<sup>6</sup>, así como el ángel Gabriel hizo con ella, con el gesto de su mano izquierda, les dice «no tengan miedo».

Su diversidad cultural es un hecho y tendrán que cuestionar y descubrir pacientemente las diferentes lógicas culturales para hacer posible el diálogo y el encuentro entre ustedes. Y, al mismo tiempo, el trabajo de reflexión sobre el conocimiento de una misma, que a primera vista puede parecer fuera de lugar o inútil, es un requisito previo para descubrir verdaderamente al otro. Por último, tendrán que aceptar las alegrías y las dificultades de la alteridad. En la escuela de Nuestra Señora del Silencio, las invito a practicar la escucha generativa<sup>7</sup>.

Haciendo nuestras las palabras de Santa Madre Teresa y confiando en la intercesión de Nuestra Señora del Silencio, queremos recordarles que:

*El fruto del silencio es la oración  
El fruto de la oración es la fe  
El fruto de la fe es el amor  
El fruto del amor es el servicio  
El fruto del servicio es la paz.*

---

<sup>5</sup> Discurso del Papa Francisco 21-10-2017

<sup>6</sup> Constituciones §9

<sup>7</sup> Las 5 etapas de la escucha generativa

- Detenerse y prestar más atención a todo lo que está presente
- Escuchar con todos los sentidos
- Escuchar las palabras, las imágenes escogidas
- Escuchar las emociones transmitidas por la persona que está hablando
- Suspender el juicio



Saben que pueden contar con Gera y Quena, con el apoyo de nuestro cariño y nuestras oraciones fraternas y el de todas nuestras hermanas en todo el mundo.

Y juntas, en acción de gracias por la obra que Dios ya ha realizado en cada una de nosotras, las invito a cantar el himno del Jubileo (cada una en su idioma):

LLAMA VIVA PARA MI ESPERANZA,  
QUE ESTE CANTO LLEGUE HASTA TI,  
SENO ETERNO DE INFINITA VIDA,  
ME ENCAMINO, YO CONFÍO EN TI.

1. Toda lengua, pueblos y naciones  
hallan luces siempre en tu Palabra.  
Hijos, hijas, frágiles, dispersos,  
acogidos en tu Hijo amado.
  
2. Dios nos cuida, tierno y paciente  
nace el día, un futuro nuevo.  
Cielos nuevos y una tierra nueva.  
Caen muros gracias al Espíritu.
  
3. Una senda tienes por delante,  
paso firme, Dios sale a tu encuentro.  
Mira al Hijo que se ha hecho hombre  
para todos, él es el camino.

